

## 議会だより

2009

No. 77

題字は大神小6年 **阿南智香子** さんです

平成21年7月30日(年4回発行)

発行:大分県日出町議会

電話73-3135



競技力の向上をめざして (日出町選手権大会)

目次

●第2回臨時会	•••••		2
●中期財政収支	の試算		3
●常任委員会			4
●一般質問	<b>]</b> ······		7
●追跡調	查	• • • • • • • • • • • • • • • • • • • •	11
●町民の	カ声		12

### 

6月に支給される賞与の改定にかかる議案2件を審議するため、5月29日に、臨時議会を開催 しました。議会ではその他、20年度専決補正予算、税条例の一部改正など、承認6件を審議して います。

です。 きと判断し、条例の改正をお願いするもの

季賞与について0・15ヵ月分凍結するべ

響を及ぼしていることから、議員も自ら夏

気低迷は、町内の企業や町民にも大きな影

の経費の削減を行ってきました。しかし景 まで議員定数6名減、報酬5%カットなど

議会では単独のまちづくりを機に、これ

議会

提案理·

由

議員は

自ら発議

長 提案理

月分凍結する勧告を行いました。今回、 勉手当を0・2ヵ月分、指定職は0・15ヵ ではありますが、一般職の期末手当及び勤 時金に関する特別調査を行った結果、異例 事院勧告どおり、職員の賞与改定を実施 た景気の急速な悪化に伴い、民間の夏季 たいので条例の改正をお願いします。 人事院は、世界的な金融危機を発端と 長 ・副町長・教育長の期末手当につい

特別職

### 6月賞与の削減額

ても0・15ヵ月分凍結する条例の改正を

お願いするものです。

777,000円 議員総額 員 総 額 15,844,000円 55,000円) (職員1人平均 76,000円) (議員1人平均 66,000円 長 長 145,000円 議 副 長 57,000円 副 長 115,000円 ÐJ 教 長 108,000円 育

合 計 901,000円 16,212,000円 合 計 財政的には職員と議会を合わせ総額 約17,113,000円の削減効果(千円未満切捨て表示)



頑張ってきたので、ボーナスを引き金の削減を行い、財政の立て直しに ば自ら話し合い決定すべきことで、 げるのは政治的意図があると思う いって公務員のボーナスを引き下たのに、景気が悪くなったからと業は多額のボーナスをもらってき 討論がありましたが、賛成多数で可 減は、この先、町の財政が悪くなれ 下げる理由は何一つない。人件費削 も職員もこれまで早期に報酬や賃 し、ますます消費が減る。また、議 人勧に従うのはおかしい。」と反対 採決では、 佐藤隆信議員 の

### 人事院勧告(人勧)

国家公務員の人事管理に関する中立第三者機関・専門機関である人事院が、民間企業に勤める労働者と一 般職の国家公務員の給与水準を比較検討して、双方の給与水準の格差をなくすことを目標に、給与の改定を 内閣と国会に提出(勧告)することをいう。人事委員会が設置されていない市町村では、首長が直接給与条例 の改正提案が議会に対してなされるが、この勧告にならうことが多く、事実上公務員の給与水準を決める役割 をする。

### 中期財政収支の試算

これまで町は行財政改革を行い、主要2基金(町の預金)は増加、町債は減少し、財政指標(経 常収支比率や財政力指数など)もここ数年安定しています。しかし、今後予定されている大型事業 (藤ヶ谷清掃センター、消防本部、学校改築) など多額の負担金や経費が必要となるため、町では 新たな行財政改革に取り組んでいくことになります。

下記の試算は、昨年11月に県に提出した中期財政収支の試算です。19年度は実績、20年度は見込み、 21年度以降は、税や財政の制度が現行のままであることを前提として、町税・地方交付税などは国の示 す伸び率によって試算しています。

歳	7	( 논	単位百万円)
<b>J示</b> Y.	$\mathcal{A}$	E)	半四日ハロハ

	19年度	20年度	21年度	22年度	23年度	24年度
町 税	2,971	2,982	2,887	2,880	2,911	2,841
地 方 交 付 税	1,399	2,089	2,007	1,955	1,981	1,981
国庫支出金	668	618	661	944	925	769
県 支 出 金	639	599	542	568	562	569
町 債	808	729	494	846	987	537
そ の 他	1,273	910	873	890	876	875
合 計	7,758	7,927	7,465	8,083	8,241	7,572

### 歳出

	19年度	20年度	21年度	22年度	23年度	24年度
義務的経費	4,198	4,316	4,157	4,205	4,204	4,179
うち人件費	1,837	1,865	1,851	1,871	1,853	1,840
うち扶助費	1,278	1,319	1,331	1,331	1,335	1,335
うち公債費	1,083	1,132	974	1,003	1,015	1,004
投資的経費	635	633	573	1,236	1,403	760
うち普通建設費	622	629	573	1,236	1,403	760
そ の 他	2,818	2,966	2,796	2、796	2,825	2,784
合 計	7,652	7,915	7,526	8,237	8,432	7,723

### 収 支

歳 入 一 歳 出	106	11	-61	<b>-153</b>	<b>—</b> 191	<b>-151</b>
財源不足額累計	0	0	-61	-214	-405	-556

### 上記財源不足を全て基金の取り崩しで補てんした場合の基金残高

主要2基金残高	1,130	1,217	1,156	1,003	812	660
---------	-------	-------	-------	-------	-----	-----

22年度以降、大型事業の実施で投資的経費は大幅に増加することが見込まれ、そのための町債も必要と なります。また、収支は大幅なマイナスとなり、その不足分を基金で補てんすることだけで対応すれば、やが て基金が枯渇する事態に陥ります。

今議会では、この中期財政見通しを重要視、全員協議会を開催し、説明を求め、協議・検討し、今後の財政 状況や第2次行財政改革について注視していくことを確認しました。

委

委





副委員長 員 員 相原 笠置 後藤 佐藤 久夫 佑

### 般会計補正予算 田原

象で実施されます。 36万円で、17事業が対 時交付金で総額1億94 活性化・経済危機対策臨 予算で措置された、地域 481万7千円の減です。 77億9548万7千円で フ万フ千円を追加し総額 丽年度と比較して1億7 主な財源は、国の補正 補正額は、2億284

事業内容は、 報を地図上でデータベー 全戸に配布と消防防災情 ①災害に強い町づくり事 防災マップを作成し、

④保育サービス促進事業

助

商品券発行の補

③町民の健康増進事業 ソフトの更新 ②地域イントラネット事 構築した機器および

防護服、

マスク、ゴーグ

カーテンの修繕

換気扇、およびエアー

衛生状況確保のた

ク備蓄、

器の更新 ンニングマシーンなど機 トレーニングルームのラ 行事業

策事業 全世帯分のマス ⑤新型インフルエンザ対 ビス向上を補助 一時保育などの保育サー 医療機関向けに

⑥プレミアム付商品券発 ルなど備蓄

8漁船漁業活性化事業 ⑦農業経営基盤強化販売 同選粒機導入を補助 ぎんなん生産者のため共 電算システム導入を補助 促進事業 農協直販所の

⑪給食センター施設改善

豊岡、 渫工事 ⑨有害鳥獣被害対策事業 イノシシ被害に対処す

補助 ⑪繁殖雌牛更新推進事業 乗用型草刈り機を購入 ⑩耕作放棄地再生事業 を推進するための費用を 和牛農家が雌牛の改良 箱わなを購入

設置 備・フェンス設置・遊具 ⑫川崎運動公園整備事業 駐車場・多目的広場整

3人あり、第二次行財政

③学校ICT環境整備事

⑭大神小学校体育館改修 ANの整備・教育用パソ コンの整備 業(補助事業) 防水改修工事 校内し

事業 事業 ⑯中央公民館ホール改修 観光協会に補助 災・防犯に要する費用を **⑤的山荘保存事業** の照明設備改修 の実測図作成委託費、 老朽化したホール 防

> 取り組みが、なされてい 地球温暖化対策、少子高 いました。 が得られるのか審査を行 るのか、どのような成果 安全の実現、地域の実情 齢化社会への対応、安心・ に応じた地域活性化への 交付金の趣旨に添った

行革推進本部の状況 ことを集中審議しました。 その他委員会で以下の 職員などの提案が18

まちづくり交付金事業

まとめ中です。 改革に生かすため、

推進班を結成して取り組 んでいます。 ますが、5課で町づくり 23年に最終年をむかえ

## 定額給付金

9月24日が最終締切り



重要案件を審議中

西小深江漁港の浚

### 常任委員会

## **医紫建設**

 委員
 上野公則

 委員
 佐藤 隆信

 副委員長
 佐藤 隆信

 弘
 公則

## 付託内容を審議

町営住宅の設置および特別会計補正予算 豊岡担で可決。 豊岡で可決。

プレミアム商品券

同意するものです。

態であるため用途廃止に

## 建設に待った一の丸館・裏門櫓

があります。 工事の関係者が含まれて まいで、運営検討委員会 営方法、維持管理があい 休憩所、トイレ、駐車場 産品の販売、軽食喫茶、 され、観光案内、地域特 設は日出小学校前に建設 まちづくり交付金事業の いるなど不透明なところ のメンバーに、今回建築 流拠点にするものです。 として整備、町の観光交 環で行います。この施 この建設に関しての運 暘谷城二の丸館建設は

第物を先に作るより中 身を精査してからと委員 会として要望しましたが は入札を強行しま

額は1億円です。
て1万円で販売、発行総の工会で発行し、1万円で販売、発行総の工会で発行し、1万円のです。

使用は8月1日からです。 発売日は7月30日からで、 るよう求めました。 また 渡るように平等に対処す

## 捕獲用箱罠増設ノシシ電気柵

でイノシシによる被害区でイノシシによる被害区でイノシシによるで、 に20個の予算でしたが委 は20個の予算でしたが委 は20個の予算でしたが委 は20個の予算でしたが委 は20個の予算でしたが委 は20個の予算でしたが委 は20個の予算でしたが委 は20個の予算でしたが委

## 新貝地区交差点

最近、

町内で交通事故

交通量も徐々に増え、り改良を進めてきました新貝地区交差点、以前よ新貝地区交差点、以前よ

求めました。現地を再度調査、今後、現地を再度調査、今後、現地を再度調査、今後、

ます。 会で継続し対応して行き この交差点事業は委員



事故多発 急げ交差点改良(新貝地区交差点)

### F委員

## 記

ない状況で、議会や自治

bワクチンが入手でき

医師会は、

「現在H

副委 委 委 委 員 員長 長 員 員 安部 佐野 城

美津夫

白水

三郎 保できる状況のときに、 たすので、ワクチンが確 体に請願しても混乱をき 肺炎球菌ワクチン」と

るということです。」 では長時間にわたり、 上の意見を含め、委員会 緒に請願を検討してい 以 恒

一郎

Н

i

b ワクチン

ワクチンの確固たる安全 の情報も含めてですが、 される副作用の発生頻度 重に審査をしましたが、 れは重篤でまれにあると 市販後の安全性情報、 Z

た。 判断し、 分ではなく、時期尚早と 性を立証するには未だ十 不採択としまし

無料化、または一部の助 成をお願いするものです とから、自治体において ワクチン(Hibワクチ インフルエンザ菌B型 任意接種で高額なる 無料化に関する陳情 無料化を不採択

せん。」また、速見郡杵 国から県に連絡がありま ことですが、現時点では 種にするか検討するとの 果を受けて定期の予防接 国が安全性について無作 **為の調査を開始、その結** 策課は、「21年4月から、 て伺いました。県健康対 その安全性や対応につい 今回、関係機関にも、

例

### 出 産 時金を増額

です。

日出町精神保健福祉共

万円 金を「35万円」から 23年3月までの間の暫定 正に伴い、21年10月から 険法施行令などの一部改 措置として出産育児 の一部改正は、 日出町国民健康保険条 に引き上げるもの 健康保 一時 ζ 所から21年3月末をもつ 理に関する条例の廃止は、 同作業所の設置および管 精神障害者健全育成会 運営する速見・杵築地区 「ひので会」が、

急な発熱とせきやのどの痛みで 「インフルエンザかもしれない?」

注意

必要に応じて医療機関を受診してください 必ず、以下の2つの約束を守ってください

① 医療機関へ電話連絡し、受診方法を尋ねて下さい。 ②マスクを必ず着用するか、タオル等で口・鼻を覆って下さい。

※7月1日から国・県の指針改定で直接医療機関で受診が出来るようになりました。 発熱患者の診療をしている近隣医療機関が 分かっている方 ト記2つの約束を守り、受診してください 慢性疾患などがあって かかりつけの医師がいる方

妊娠している方 呼吸が苦しい、意識がもうろう としているなど 症状が重い方

発熱患者の診療をしている医療機関が

の方法を聞きましょう。産科医師が紹介先にあなた の診療情報を提供することがあります なるべく早く入院施設のある医療機関を受診しま しょう。特に重症な場合は救急を減らしているとなった。 で、必ずインフルエンザの症状があることを伝えて ください

かかりつけの医師に電話をして、受診時間や受診

そう思った方は・・・・・?

保健所に電話をかけて、相談しましょう 問い合わせ先:日出町健康増進課 73-3130 東部保健所 67-2511

新型インフルエンザにご注意を

です 当該条例を廃 南端 小 存続に向け 中学校 止するもの

て

学生がいなくなり、 のままでは来年度には小 では6年生が1人で、こ 今年度、 南端の小学校 中学

う回答を受けています。

認制度」の導入に向けて 境を生かした「小規模特

最大限の努力をするとい

同作業

移転・退去したため

学」や南端地区の自然環 存続に向けて、 議を重ね、小・中学校  $\overline{\Box}$ 村留

話しあう場を設定し、 シンボルである学校がな なくなってしまうことか 職員・各区長・保護者並 直面します。南端地区の 度から、在校生は皆無と だと小学校は平成22年度 いました。教育委員会で 開会前に申し入れをして 解を示していただくよう 校も25年度には生徒が びに地域住民と積極的に 務局が現地に出向き、 も失われます。そこで今 くなると地域全体の活力 会を開催し、現状のまま て正式に教育委員会の見 続について、委員会とし 南端小・中学校の存 臨時の委員会、協議 休校となる現実に 中学校は平成25年 教育委員並びに事 協 教 0

## が知りたい

### 研修車の利用活用 きないか

後 藤 佑 議員



%程度上げるようお願い しましたがその後、 会で研修車の稼働率を60 問 平成16年9月議

車の利用状況は、

年度	H 16	H 17	H 18	H 19	H 20	
稼動日数	72 日	84 日	83 日	94 日	97 日	
稼動率	30 %	34 %	34 %	38 %	40 %	
						,

問 有効活用を。

修、視察、福利厚生など、 います。職員の会議、 ス運行管理規程を定めて 財政課長 町自家用バ

ときと定めています。で

は主管課が事務局をして 町が主催する事業、 の他町長が必要と認めた いる団体の主な事業、



研修バスの稼働率を上げて

思います。 ジなどでも紹介したいと んが、今後はホームペー の募集は行っておりませ 給付実績、基金残高を考 す。昭和62年の基金創設 千678円となっていま 金の残高は、 基金のお願いをしたらい らですか。 慮して、積極的な広報で 以来該当者は13名です。 かがですか。 がありますか。また、年 生活環境課長 回町民に実績の報告と 利用した実績 125万4 この基

きるだけ多く利用してい うに指示しています。 意工夫を凝らしてできる たいと思います。 ただくよう努力していき だけ利用が可能になるよ 関係課長に、

か。

財政課長

町内者を優

貸すことはできないです

問

町内者を優先に

谷駅の

駐車場について

どうなっていますか 交通遺児基金は

図り、

町内利用者と町外

えば、駐車場の有料化を 先させる方法とすれば例

利用者との間で利用料金

に差をつけるなどの方法

現在残高はいく

問

今後の利用方法

が必要かと思われます。

は。 財政課長

討しています。 する方法も含めて只今検 わせ、総合的に検討して いきたいと思います。 転や高校跡地の利活用と合 地権者にお返し 暘谷駅の移

## 質問を終えて

うな対策を期待してい の活性化につながるよ を図ることにより、 研修車両の有効活用 ÐТ

### み減量の 体化を

佐 藤 隆 信 議員

> 560tの削減目標にし 比で6・9%重量として 279に設定。19年度対 度6379、24年度で6

ていきたいと思います。

町の二酸化炭素

22年度で6489、

23 年

たときに21年度6579 量を19年度6989とし の1人1日当たりの排出

不燃ごみ、粗大ごみ



にあわせて作成していま 上を目標とする国の指標 境課の目安として5%以

ますか。 りもどれくらい減量でき 体的な削減計画と、 計画を実行すれば現在よ 単年度ごとの具 削減

生活環境課長

ます。

藤ヶ谷清掃セン

て減量に取り組んでい 排出量の減量化を示し ~2012年までのごみ 問 町の2007年

0

の削減計画は 生活環

可燃ご を今作成中です。

計画になっています。 を目標に19年度を基準に **基準にすれば6%の削減** して3・3%、16年度を CO2の削減計画は。 生活環境課長 24 年 度

縮小しないのですか。 35tを200t以内に 量計画を具体化すれば2 ターで新ごみ焼却能力2 それぞれの市、 藤ヶ谷清掃セン 町が減

のではありません。ごみ ごみだけを減量させるも 燃ごみ、不燃ごみ、粗大 減らすことが目的で、可 減量化は、ごみの総量を も良いのではないですか。 〇〇七以内の焼却施設で の総量を減量化する計画 生活環境課長 ごみの

で策定し、

圏域内のごみ

社会形成推進計画を組合 月に別杵速見地域循環型 計画しています。

19 年 1

量235七の処理能力で ターの新しい施設は、 今現在藤ヶ谷清掃セン

すか。(現在) は1日平均何tぐらいで ターで焼却するごみの量

年4月分では1日平均2 03・46tです。 181・67tです。 億円のうち町負担29億円 の1日平均焼却処理量は ターの更新事業費259 生活環境課長 藤ヶ谷清掃セン 20年度 21

更新事業を計画中 (藤ケ谷清掃センター)

いこうとしています。 から235tで建設して

町

<sub>o</sub>

康増進につい

質問を終えて

理者なので具体的の質問は町長は副 藤ヶ谷清掃センター な 管

います。 ど地域に出向いて行って 症の予防教室、それから 転倒骨折予防教室、 談とか、地域に出向いて 康係で保健師が今現在2 介護予防普及啓発事業な います。そこで健康相 認知

力を。

健康増進課長

長寿健

断などを行い予防事業に

日常的に訪問させ健康診

問

保健師を地域に

円かかります。

過大ということではな

度までの期間に259億

21年度から40

操業とか、いろんな観点 くて、安全とか、安全な という計画を立てていま

すが。



### うするのか 高校跡地

昭 人 議員

れていません。一体どう

の1年全く情報が発信さ

や議会に報告、

相談する

す。どの時点で町民の方々 ではないかと考えていま ではほぼ決定しているの

なしという結果のあとこ

地利活用ですが、

提案者

で大きな鍵を握る高校跡

森

終わりました。 なしという残念な結果に 備えた法人から提案提出 希望する資格条件を兼ね 案公募を実施しましたが、 高校跡地利活用事業の提 昨年4月暘谷駅

事業が何も進展

控え、厳しい財政状況が 予測される中、歳入の面 学校の建設と大型事業を 消防本部、 藤ヶ谷清掃セン 豊岡小

> 切な対応をしてきたいと 提案がありましたら、適 料にしたいと考えていま 後策を検討する上での材 方や提案計画などを伺っ 接触し、進出に係る考え 考えなければなりません。 考えています。 慮し、目的にあった事業 す。将来性や資金力を考 たところです。今後の善 た企業が数社あり、 これまで、大変興味をもつ できるだけ早く方向性を ろな課題を十分受け止め

うことですが、町長の中 うことになります。 性も出ていないのかとい してきた企業が数社とい れば逆に1年経って方向 考えにくいし、そうであ していないということは 接触

なっているのですか。 いろい 随時

> のですか。 おります かりつかみたいと思って を持っているか、今はしっ ご相談しなければいけな 皆さんや議会に対しても 考えますが、当然町民の 業の選定をしなければと いう企業がどういう関心 いと思っています。どう 町にベストの企

離して、協議しながら事 せん。企業立地とは切り はいつになるかわかりま 分は、誘致企業が決まっ トイレ、供用しているの 含めた駅舎改修、 てから一体に考えるので た障がい者が使えない駅 に未舗装のままの歩道部 問 交通広場の事業、ま 南北自由通路を 特急誘

高校跡地の今後は

すが、それは別問題とし 者との協議が当然必要で 駅の施設なのでJR関係 その中で不便という点は 業を進めていけませんか。 の皆さんが駅を利用して 当面、 毎日町民

> ます。 対処していきたいと思い 歩道部は、十分検討し、 また駅トイレや未舗装の しなければと思います。 できるだけ早く対処



### ぶん検診受診率の 計

佐 江 議員 済 藤

んなどは早期に発見すれ 問 子宮がんや乳が

ば完治する可能性が高い 策が遅れています。 ないことで向上させる対 2割前後と極端に低い検 ことが知られていますが、 市町村の予算が少

況は。 この時点で健診台帳を作 基準日は、6月30日です。 事業実施への取り組み状 その対象者の把握など、 事業の

> 印刷業者と協議していま 夜間の検診実施について、 の確保の取り組みは。 受診者の利便性 休日

づくがん検診との調整は どのようになっています 問

医療機関との調整もある

する必要があります。 ので、可能かどうか検討

健康増進法に基

受診に対する配慮はどう しますか。 問 他の市町村での

の作成および発送は県が

健診手帳、クーポン券

成する予定です

討しています。 がないよう実施方法を検 用を全額負担とすること 対象者が一時的に検診費 厚生労働省と総務省で、 現在、

子宮頸がん検診無料クーボン 0 乳がん検診無料クーポン場 0 乳がんと子宮頸がん がん検診無料クーポン券つき 女性のためのがん検診手帳 **仏は、乳がんと子宮頸がんの検診を受けるための説明書です** の手帳を送られた方は「無料で」がん検診を受けられます

女性特有のガン検診手帳とクーポン券 (案)

ボランティア活動による介護支援 ポイント制 本格的な高齢
社

ティア制度」として導入 など、「介護支援ボラン サービス利用料に当てる 方は介護保険料や介護 進につながり、介護予防 ィア活動に参加すること として評価し、その使い に資すると考えられます。 目ら介護支援のボランテ 多くの高齢者の方々が、 会を迎える中で、各地で 活動実績を「ポイント 心身の健康保持や増

町村の窓口でクーポンと 検診時の領収書を確認後 の間に受診した方は、市 からクーポンの発送まで か いるので、事業の施行日 行日が4月1日になって 目己負担をお返しするこ 健康増進課長 事業施

業を実施いたします。

もつながりポイントとし ができ、また介護予防に

て評価することは、

者の生きがいになると思

介護支援関連のボラン

は、町民の不利益になら とになります。 ないよう十分検討し、 県の方針が決定後 事

課題です。 われます。 ティアの育成は、重要な

護支援ボランティア活動 見守ります。 先進地事例の調査や他の の導入は、全国的にはご 市町村の動向を注意深く には、多くの課題があり ていますが、制度の活用 く一部の自治体が実施し ポイント制度による介

## 質問を終えて

チェックを怠らないで いして費用対効果の るだけでなく課題にた 通年の事業を踏襲す

動を行うことにより、 らの健康増進を図ること 動を通じて社会参加や地 りを検討しましたか。 介護支援ボランティア活 域貢献を行うとともに、 者の方々がさまざまな活 齢化が進行する中で高齢 する具体的な仕組みづく 少子高 É



### 自跡調査

年前言うた事、今どうなっちょるかえ!

### 平成20年 第2回定例会

## 職

を考えながら採用を考えていかなければならないと思います。ればならないと思っています。また年齢構成や職員の構成などえ…適材適所に適正な職員を配置していくことが原則でなけ

### 後 藤

### 佑 議

# 

## 員

## 一員の採用を考えていただきたい

## その後… 聞き取りなどを行っています

### 佐 藤 隆 信 議 員

ために現地調査、聞き取りなどを行っいます。現在、調査をする場所、時間本年度調査費の予算を計上して、原田本で状況について監視、情報交換する答え…臭気の特定ができていません。地 的 3な対策をどういうふうに立てましたか。でには解決したいという答弁がありましたが、その後日出駅前の悪臭について、19年12月議会で20年8月頃 情報交換するよう申し合わせており、こいません。地域の苦情もあり住民全 時間、天候などを絞り込原因究明するよう計画し 込むて 具ま

情報がつかめれば、その場で付近をパトロールしていますしんでした。天候や風向きで大きく左右されますので、臭気と数10以下で、規制する基準値と考えられる値に達していまじ。受け、判定検査を実施しました。測定結果はいずれも2の後…20年11月5日に臭気指数測定のため、臭気判定士の2 今後も随時監視を続けていきます。 こいますし、で、 臭気のしていませいずれも指

### 城 美津 夫 議 員

## 岡小学校の校舎改築およびプールの移転は

答え ならないと思っていますけ早い時期に着手し、問題がありますが、具ないというできますが、具ないのが、 )、完成できるような方向をとらなければ、具体的な検討にとりかかって、できるだだ、グラウンドの狭さ、プールの老朽化の す

た建物であり、こ 『査を済ませ、今年度基本設計、実施設計を行うため、6月このようなことから、改築を行うこととし、20年度耐力度に最も古く、老朽化が進み、耐震性も基準を下回っています。埋物であり、築後50年を越えています。町内の学校の中で後…豊岡小学校の管理教室棟は、昭和33年10月に建築され

予定しています。

予定しています。

予定しています。

の築工事は、プールの改築も含め、22~23年度の2ヵ年を
お上げ、その中で校舎の建設位置や教室の配置などの意見を
お上げ、その中で校舎の建設位置や教室の配置などの意見を
たい意向があり、設計にあたって、教職員、PTA、地元議
たい意向があり、設計にあたって、教職員、PTA、地元議
の築工事は、プールの改築も含め、22~23年度の2ヵ年を
お上げ、その中で校舎の建設位置や教室の配置などの意見を
はいます。

### 佐 藤 済江 員

農地の有効利用を促進するためには実態調査が必要になっ

守るというような姿勢を基本として促進していきたいと考えています。耕作放棄地対策は、集落の農地は集落の担い手が 地としての利用が可能かどうか、 で8月から取り組むよう計画しています。この調査では、一律調査の実施が求められており、農林水産課と農業委員え…耕作放棄地の全体調査は、本年度、国、全国の市町は ています。 、3段階に区分することになっしています。この調査では、農めり、農林水産課と農業委員会本年度、国、全国の市町村で

その後…農業委員を中心に耕作放 7 の植栽や市民農園 ています。 月1日開園) 耕作放棄地解消の試みとして景観作物 による活用を開始しました。 (川崎則次地区・20区画、1区画42・5㎡ 棄地の調査を引き続き実施 (ひまわり)

## 「親としての自覚

大神中央区 藤 内

浩



日出町はとても住みやすい立地条件の所と感じく44年間大神の地で育ってきました。私自身、 ります。 況について、 TA活動に参加させていただくようになりまし 年程前より保育園の保護者会並びに小学校のP は、不便を感じさせないほどの町だと思います。 ています。 私は、子どもが大好きです。好きが高じて6 こついて、自分の感じたことを書こうと思いその中で、近年子ども・保護者・地域の状 その間、 その間、他の地域に転居することも無日出町大神の地に生まれて、44年にな 商業施設も充実して、通常の生活に

ながら、親としての責任を果たすための家庭教子育ての楽しさなどについて仲間とともに学び いますか?「親学」とは、親自身が公共心・規くようになりましたが、どういうふうに思って 育を積極的に実践することです。 範意識を身につけることや親としての在り方、 皆さん、 最近「親学」と言うことばを良く聞

は、親の意 事象に翻弄され自制できずに学校などに過度とければ良いと思う親が増えてきました。目先の 人生観・価値観の多様化により、我が子さえ良による少数精鋭意識が高まり、親自身の倫理観・ 社会問題となっています。 思えるような要求を寄せる大人(親) 、親の意識の変化です。親の多忙化や少子化ある中、昨今新たな変化としてあげられるの核家族化が進み家族の個別化などの家族変化さて、最近の親はどうでしょう? の出現が

!文でも書いたように、親としての意識低下が日出町であろうとも例外では、ありません。

らないと思っています。そのためにも、 るものは、常に子ども達のお手本でなければな来た親ではありませんが、自分自身思うに親た 思います。私自身も、胸を張って言えるほど出 でいたいものです。 ての責務をしっかりと行い、 と良く聞きますが、子ども達の責任ではないと はかわいそうでなりません。「最近の子どもは…」進行しています。その親から育てられる子ども 恥ずかしくない親 親とし

も悪い意味含めて、子ども達に最も影響を与えば、子どもも変わる」と言ったように良い意味からこそ、親自身も子どもと一緒に成長してい親は子どものお手本でなければなりません。だ 間違えられると言った状況で地域の中でのコミュ 時代は、地域の方と登下校の挨拶は欠かせないや不審者情報などの増加のため、私達の子どもいるのが現状です。また子ども達に対する犯罪 鑑」「子は、親を見て育つ」と言ったように、のでしょう。昔からのことわざで「子は、親の のでしょう。昔からのことわざで「子は、親のて行く子ども達へ、私たちは、何をすればいいこのような世の中で、未来に向けて羽ばたい ニケーションも難しい社会となりました。 ずかしくない親になりたいと思っています。 ものでしたが、 ニケーションをとるといった状況がなくなって トやテレビゲームといった直接的に人とコミュ も達は減少し、昨今のIT化に伴いインターネッ 地域としては、どうでしょう。外で遊ぶ子ど 「親」です。私たち自身、子ども達に恥 今は声をかけただけで不審者と



阿部 長夫氏 62 (平息



18 ⊟ 子ども議会

24 日 議会運営委員会

1 定例会 初日

3 定例会

(議案質疑・一般質問)

(上野

公則)

4 常任委員会

8 常任委員会 7

常任委員会

9 日 議会報委員会

定例会(最終日)

> いに癒しの空間をえた。 ものである。 を見つめ直してみたい 原点に帰って、 たくさんある。 を与える企業や場所が や地域に「夢や希望」 ニーランドをはじめ人 匠の技が息づく伝統工 みを生かした酒造り、 しさや豊かな自然の恵 の杜」では、 が流れていた。「酒泉 忘れかけた静かな時間 た。吊橋もあり、 と宮崎県綾町を訪問し い照葉樹林の山並みは、 日出町にも、ハーモ 風情あふれる佇ま 親愛なる仲間 人のやさ 改めて

編集委員長 委 委 副委員長 員 員 荒金 後藤 森 三郎 忠 公則 啓治 佑